
（開催場所：高梁、宇治、高倉、落合（原田）、有漢、成羽（成美）、川上（領家）、備中（布賀））

No 班
開催
場所

項目 意見・提言等 議会報告会での回答 委員会での対応

1 ２班 高梁 住民サービス

地域局の職員は少ないのではないか。
（地域住民は自助で頑張っているが、それに対応する人
材サービス（人的支援）が不足しているのではないか。地
域が活性化するためにはそうした土台となる地域局等の
職員の充実が必要ではないか）

委員会へ持ち帰る。 市へ意見として伝えます。

2 ２班 高梁 住民サービス
局長調整費を有効に使ってはどうか。 委員会へ持ち帰る。局長調整費は市の制度がないもの

に対応している。
市へ意見として伝えます。

3 ２班 高梁 議会
音声放送は新しい説明方法だが、温かみがなく音声放送
内容について、こちらは質問しづらい。

今後の議会報告会の報告内容については、検討していき
ます。

4 ２班 高梁 議会
議会報告会に多くの市民が参加できないか。町内会等に
声をかけてはどうか。

きめ細かい対応をしていきます。

5 ４班 高倉 道路改修

少し整備するだけで、かなり長く使えるはずなので、予算
を考えてほしい。

市へ意見として伝えます。

6 ４班 高倉 議会

参加者が少なくとても残念でした。もう少し、自分で住ん
でいるところに興味を持ってもらえるように開催する時間
を考えてみてほしいと思う。

一度、昼間にやって参加者が０人だった。夕方は家事で
忙しいので、１９時頃がいいのではないかと。

承りました。

7 １班 宇治 農業振興
農業振興策（高齢者向け）を早急に実施してほしい。 市へ意見として伝えます。

8 １班 宇治 農業振興
薬草栽培の取り組みはどうなっているのか。 委員会として重要施策と考えています。

9 １班 宇治 農業振興
高梁型農業の研究開発は必須。大学や企業（アグリテク
ノ）などと連携をしたらどうか。

委員会としても重要課題と認識しており、今後も議論を重
ねていきます。

10 ３班
落合

（原田）
有害鳥獣対策

今回、有害鳥獣対策室ができたがあまり成果は上がらな
いのではないか。鳥獣自体の数を減らさないとどうにもな
らない。いくら柵をしても無駄である。農林関係の体制が
弱いと感じている。市が農林の体制を軽視しているからこ
んなことになる。このことについても議会できちんと対応
できていないのではないか。

農林関係に対しては弱いところがあると感じている。執行
部にも意見を届けたい。

市へ意見として伝え、委員会としても今後も視察を含めて
議論を重ねていきます。

11 ３班
落合

（原田）
議会

提案型の議会にすべきではないか。場外馬券場を誘致
するのもやむを得ないのではないか。

御意見として承る。 高梁市議会基本条例において「議会は、市民の多様な意
見を的確に把握し、市政に反映させるための政策提言及
び政策立案に努めるものとする。」と規定しており、引き
続き努力していきます。
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No 班
開催
場所

項目 意見・提言等 議会報告会での回答 委員会での対応

12 ４班
備中

（布賀）
建設関係

西部土木事務所の予算に対して、議員は物申せないの
か。

議員は審査する側である。西部土木事務所も、全市のな
かで予算取りをしていくことになる。我々はその予算に対
して意見をいう。市民の要望としてこういったものが出て
いるということはいえるので、今出た意見は西部土木事
務所に伝えておく。事故が起きてからでは遅いので、本
庁の建設課にも伝えておく。

市へ意見として伝えます。

13 ４班
備中

（布賀）
道路改良

道路をよくしてほしい。布賀、奥の谷線の落石が多い。事
故は少ないが落石が多いため、何台もタイヤがパンクし
ている。落石防止のネットを張るなど、落石が道路に落ち
ないような対策をしてほしい。数年前に、まちづくり協議会
から西部土木事務所へ何回も要望書を出している。アス
ファルトを敷き直すよりも、そちらを優先してほしい。

意見交換会でそういう意見が出たということを、強く伝え
る。

市へ意見として伝え、注意喚起を促す広報をするよう依
頼します。

14 ４班
備中

（布賀）
有害鳥獣対策

イノシシが市道を通って入ってくるので柵をしたい。警察
に相談したら、それなりの設備ができて、市から許可が下
りるなら問題ないと言われた。

戻ってから委員会で検討して、有害鳥獣対策室や建設課
などに聞いてみる。

回答済。（市道に沿ってなら届出をして設置可能）

15 ４班
備中

（布賀）
保育料

保育料がころころ変わりすぎる。給付金制度の充実の１
つとして３人目以降は無料でお願いしたい。

持ち帰り、執行部と委員会に対して回答を求めて、後日
返事をする。

市へ意見として伝えます。

16 ４班
備中

（布賀）
はくうん荘

はくうん荘の建て替えをお願いしたい。今、築４０年。以前
から要望を出している。緊急避難場所になっているのに、
防災対策ができていない。

戻って強くいっておく。それなりの答弁をもらいたいと思っ
ている。

市へ意見として伝えます。

17 ４班
備中

（布賀）
議会

多くの要望を聞いてもらいたいので、定期的な議会報告
会をしていただきたい。各地区年３回以上を望む。

検討していきます。
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